

Matinale #6

21 mars 2023

Égalité entre les hommes et les femmes

L'égalité des sexes est encore aujourd'hui un vaste sujet. Propice au débat, le cabinet RB & Associés et l'association Expressions de France ont souhaité réunir des professionnels autour de cette thématique afin de réfléchir ensemble à la question suivante :

Égalité entre les hommes et les femmes : Que pense la nouvelle génération ?

Pour échanger sur ce sujet, nous avons réunis quatre intervenants aux diverses parcours et expériences :

- **Olena Kushakovska**, Directrice Générale de SAP Labs France
- **Nicolas Froissard**, Porte-parole et Vice-président du groupe SOS
- **Dominique de la Garanderie**, Avocate au barreau de Paris et Fondatrice du cabinet La Garanderie Avocats
- **Olivia Strigari**, Co-fondatrice & directrice de la publication de Informelles.media

Voici un compte-rendu de ce qui a été entendu au cours de cette matinée :

Pour débiter l'échange, Ismaël M'Baye, le président de l'association "Expression de France" a déclaré que l'égalité des genres est une lutte de tous les jours et que chacun doit prendre ses responsabilités pour que cela change. Il a également souligné l'importance de l'éducation pour éliminer les stéréotypes de genre dès le plus jeune âge. Il y évoque aussi le combat que doivent mener elles-mêmes les femmes sans toutefois attendre l'approbation des hommes. Il prend pour exemple une lycéenne lors d'une de ses interventions qui lui demanda « Quand est-ce les hommes vont-elle laisser de la place »

Nicolas Froissard, président d'une association travaillant pour l'égalité et l'équité dans la société a partagé son expérience en matière de discrimination de genre et a insisté sur la nécessité d'une prise de conscience collective pour lutter contre ces injustices. Il a également encouragé les hommes à s'engager dans cette lutte aux côtés des femmes car selon lui, il serait dans l'intérêt de tous que les métiers dit de pouvoir soit aussi approprié tant bien par les femmes que par les hommes. Il y éprouve un certain agacement à vivre dans un monde entouré d'hommes et souhaiterait avoir une vision plus féminine dans sa sphère de professionnelle.

Rosie Bordet, fondatrice de RB & Associés, a témoigné de son expérience personnelle en tant que femme noire et de la manière dont cela a affecté sa vie professionnelle. Elle a souligné l'importance de l'inclusion et de la diversité dans tous les domaines de la vie, y compris le monde du travail. Elle y évoque aussi l'accaparement par les hommes de certains domaines, comme celui des mathématiques ou des experts sur les plateaux télé.

Oléna Kushakovska, une mathématicienne d'origine ukrainienne, a parlé de sa passion pour les mathématiques et de son parcours professionnel. Elle y raconte sa jeunesse en Ukraine, une république soviétique à l'époque où les questions d'égalité et de féminisme ne lui venait même pas à l'idée. Là-bas, beaucoup de femmes avaient des postes à haute responsabilité, elle y évoque par exemple l'importance des femmes lors de la conquête de l'espace. Elle a souligné la nécessité de briser les stéréotypes de genre dans les domaines scientifiques et technologiques et d'encourager les jeunes filles à poursuivre des carrières dans ces domaines, chose dont elle a été choquée lors de son arrivée en France. Elle y évoque que 10% des individus diplômés sont chaque année des hommes, trop peu pour elle.

Pour Olivia Strigari, une journaliste travaillant pour un média féministe, il est très important de donner une voix aux femmes dans les médias. Elle a également appelé à une prise de conscience collective pour lutter contre les stéréotypes de genre et les préjugés sexistes. Elle prend pour exemple le cas des domaines scientifiques où la part des femmes décroît depuis la réforme de l'éducation sous le premier quinquennat Macron. Selon ses chiffres, En 2ans, il y a eu -10% atteignant une part 38% de femmes au sein de la domaine Math. À travers cette réforme, on stimule le peu d'appétence aux filles pour les matières scientifiques, continuant à rendre le cliché de la femme victime et pas en tant que femmes de pouvoirs, créent pour les filles un manque de représentativité et d'images pour s'inspirer dans leurs propres vies.

Dominique de la Garanderie, avocate française, première femme présidente du barreau de Paris, a souligné les défis auxquels elle a dû faire face en tant que femme dans un milieu dominé par les hommes. Elle a appelé à une plus grande représentation des femmes dans les professions juridiques et à une prise de conscience de l'importance de l'égalité des genres dans le système judiciaire. Elle félicite les avancées dans la représentativité des femmes au sein des conseils de direction des sociétés du CAC 40. Selon les chiffres de l'avocate, on trouve 45% de femmes en moyenne au sein des conseils d'administrations du CAC 40.

Les jeunes présents ont partagé leurs opinions et leurs expériences personnelles en matière d'égalité des genres, soulignant l'importance d'une prise de conscience collective pour changer les attitudes et les comportements sexistes. Certains ont également appelé à une plus grande participation des hommes dans la lutte pour l'égalité des genres.

Une lycéenne évoque l'influence considérable des parents sur leurs enfants. En plus de participer à la construction des tout petits comme explique l'une des intervenantes, il est important que les parents soient aussi ciblés par les acteurs. Une jeune femme, d'origine camerounaise, nous retranscrit les propos de son père à son égard « père : termine tes études, travail et après trouve toi un mari ». Elle appuie sur l'importance de l'éducation des enfants sur cette question d'égalité.

En fin de compte, cette matinale nous permet de comprendre que les femmes n'ont pas besoin des hommes pour s'en sortir dans la société. Toutefois, il est évident qu'un soutien des hommes à la cause féminine ne sera pas négligeable, car un monde ne se fera uniquement par l'entraide des deux sexes



rb & associés
COMMUNICATION

Contacts Presse :

Clémence Darmet
c.darmet@rb-associes.fr
07 85 95 28 92

Stéphanie Wanmi
s.wanmi@rb-associes.fr
06 32 98 38 56